

Correspondencia de redacción, administración, giros y valores en general, a nombre de LA BATAJILLA, Paraguay 1229
Horas de oficina: de 20 y 30 a 24

MONTEVIDEO, MAYO 26 DE 1922

El valor de la solidaridad

Sacco y Vanzetti

La solidaridad, el apoyo mutuo, es el principal factor que mueve al mundo. Sin esa suma de fuerzas y aspiraciones hacia un objetivo determinado, no se hubiera conseguido resquebrajar siquiera el actual régimen basado en el mayor de los egoísmos imaginables.

Infinitos ejemplos pueden citarse en apoyo de lo que afirmamos. Sin embargo, con sólo uno que se señale: el caso de Sacco y Vanzetti, quedaría bien evidenciado lo que puede conseguirse cuando se mata internamente ese egoísmo, amarrado en este nefasto régimen de la propiedad privada, y se suman las fuerzas para oponerlas contra una injusticia, contra una venganza, contra la persecución de las nobles ideas de reivindicación, que fué, ni más ni menos, lo que se consiguió por parte de la "justicia" yanqui al actuar a Sacco y Vanzetti de un delito imaginario.

Hubieran desaparecido ya del mundo de los vivos estos dos inocentes trabajadores, si no lo hubiera impedido la solidaridad de sus hermanos de infortunio, internacionalmente e intensamente desarrollada.

Y este ejemplo de solidaridad internacional, como otros muchos desarrollados localmente, tienen que servir de ejemplo y de estímulo para los que niegan el valor del apoyo mutuo entre los desheredados, para conseguir parcial o totalmente su emancipación económica y política.

Tanto en las pequeñas luchas como en aquellas en que se persiguen las grandes aspiraciones de total renovación social, no puede llegarse felizmente a la meta sin esa simpatía general, sin el apoyo desinteresado y eficaz entre todos los componentes de la clase que ha sido, es y será...

siempre único factor de progreso, de riqueza, de vida.

En todos los casos en que la solidaridad ha sido desechada, fracasó o se atenuó el éxito de la lucha por la conquista de una aspiración determinada.

La Revolución Rusa, grandiosa cual ninguna, ya dónde hubiera llegado si internacionalmente se la hubiera alertado en la forma debida, e imitado siquiera por un par de los países europeos, en vez de esa contemplación por unos y de esa difamación por tantos de aquellos lógicamente llamados a enaltecerla, secundarla e imitarla?

Y la solidaridad, para ser eficaz, para llenar la gran misión que le está reservada, debe ser espontánea, sin previos y temerosos cálculos, rápida. ¿Qué hubiera ocurrido con los compañeros Sacco y Vanzetti, si en vez de correr rápidamente en su ayuda, como se hizo, se hubiera pretendido conocer primeramente y en forma minuciosa los detalles del proceso y cómo encaraban ellos tal o cual aspecto del problema social? ¿A estas horas ya hubieran sido electrocutados?

Con la Revolución Rusa, sin embargo, muchos hicieron diferentemente. Se quiso primero averiguar si esa podía prosperar, si podía consolidarse, qué orientación tenía, hasta dónde podía llegar, para después, en posesión de todos esos antecedentes, y seguros de no dar un mal paso, correr en su ayuda, ponerle el visto bueno de rigor...

La solidaridad, compañeros, hermanos de infortunio, tiene que ser tan rápida como es preciso sea para que llegue a tiempo — que demorarla es negarla —, si se anhela la pronta y total conquista de nuestra emancipación económica y política.

El ejército de la patria

Lo que dice Carmelo Cabrera

En un reportaje hecho por un diario de ésta al caudillo blanco Carmelo Cabrera, éste dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

“Esta pregunta, señor, no puede ser respondida más que de una manera, cuando se le dirige a un oriental. El ejército de mi patria no es una banda mercenaria, no es una meznada bárbara, no es una legión pretoriana. Ese ejército es ya hoy, por obra de la cultura de sus oficiales, el brazo armado de la Ley.”

¡No! ¡no! ¡no!, decimos nosotros. ¿Que va a ser una legión pretoriana el ejército que asalta locales obreros y que masacra al pueblo cuando pide pan! De ninguna manera...

Bien se ve que hace muchos años que Carmelo Cabrera no viene al Uruguay. De lo contrario, sabría que el ejército "de la patria" está al servicio de las empresas tranviarias, de las de los frigoríficos y, en una palabra, del Capitalismo, que ni siquiera es uruguayo, sino extranjero... Pero Carmelo Cabrera está lejos de su patria...

Ino se inscribal

Los domingos están en funciones las Mesas Inscriptoras, las que son compuestas de sinvergüenzas de todo pelaje, desde el politiquero adúlón hasta el rufián de campanillas.

¿No se inscriba, si quiere conservar su dignidad de hombre libre! Ya sabemos que tal o cual caudillo de su barrio, de quien usted pueda esperar algún "servicio" en momentos determinados, le dirá a Vd. que se inscriba; ya sabemos que ese que le sirve de garantía para alquilar un miserable tugurio, le dirá que se inscriba; ya sabemos que aquel que le proporciona o puede proporcionarle trabajo, le dirá que se inscriba. Sí, ya lo sabemos; todos aquellos de quienes pueda Vd. esperar un mendrugo para sus hijos, le dirán, le impondrán, le obligarán a que se inscriba. Pero, ¡no!

Es necesario rebelarse contra todos estos miserables; es preciso que aun a costa de los más terribles sacrificios, afrontando cualquiera consecuencia, salve Vd. su dignidad de hombre consciente y libre.

Inscribirse es catalogarse como krumiro y como traidor. ¡No se inscribal! Deje solos en la Mesa Inscriptora al simple politiquero adúlón y al rufián de campanillas...

¿QUE LA ACTUAL ORIENTACION QUE EN RUSIA DAN LOS COMUNISTAS NO ES ACEPTABLE? — Muy bien, de acuerdo. Pero, ¿en Rusia, como en todas partes, han hecho y hacen los anarquistas lo necesario para hacerlo mejor desde el lugar de más responsabilidad directriz u orientadora?

El aumento del pasaje tranviario

¿El pueblo permanecerá manso y resignado ante ese saqueo que le hace el capitalismo extranjero?

La consumación de ese saqueo esencial que significa el aumento del pasaje tranviario, ya ha sido resuelta por los señores padres de la patria, esos di putados "nacionales" que el pueblo carga sobre sus espaldas. Todo ha sido resuelto dentro de un equilibrio y una pautomina que atende en lo posible las desastrosas consecuencias electorales que pudiera acarrear a los tales padres de la patria su venta — porque es así — y hay que decirlo — a las empresas tranviarias.

El proletariado en particular, y en general el pueblo, no puede hacer un silencio cómplice y claudicante ante semejante latrocinio. La protesta unánime de la población entera ha de hacerse sentir. Y esa una acción que no admite prórroga y ante la cual es preciso unir todas las voluntades.

EMPIEZA LA TEMPORADA...

La falta de trabajo, la rebaja de los salarios, la carestía exorbitante de los alquileres, el aumento del pasaje tranviario, ¿no es todo eso una insignificancia ante el inicio de la temporada en que se realizan los campeonatos de football?

Los diarios, a grandes títulos, como la trascendencia del asunto lo reclama, han iniciado las interminables erónicas y comentarios sobre las interminables incidencias y las gloriosas perspectivas de la temporada... Promo, en el tranvía, en la calle, en el café, en el taller, en la mesa y en todas partes donde se encuentran dos personas, oímos la misma letanía de siempre: que si Peñarol, que si Nacional, que si Piendibene, que si Romano; en fin, todo eso que constituye el entretenimiento con que los unos hacen plácida su digestión, y los otros, el pueblo que no come, olvida la crueldad del hambre extenuadora y terrible.

Y entre el football y las elecciones de noviembre, ya tendremos para rato; aun cuando es posible confiar en que el pueblo reaccione y esto pueda cambiar, si no en todo, en buena parte, por lo menos. Que bien puede esperarse que más que el football pueda interesarle la falta de trabajo y la situación cada día más difícil de los que producen todo y a nada tienen derecho.

Los politiqueros de la campana

La vacuidad intelectual de los que se abrogan la dirección espiritual de Francia.

La revista francesa "Les Annales" publicó una encuesta entre cincuenta y dos intelectuales (1), sobre los nuevos aspectos...



A pesar del progreso técnico, del aumento de la producción, el hambre impera en el mundo. Alotundamente, esa mañana Hambre — hija del régimen — está firmando la sentencia de muerte de la burguesía...

tos que ofrece la literatura de post-guerra, y según la aludida revista, la inmensa mayoría de los intervencionistas, enrenta y cinco, sólo han hablado de sí mismos, "revelando el carácter, el orgullo, la pedantería y el personalismo de que están poseídos, burlando el interés del público".

Para muestra, veamos una síntesis de lo que contestaron algunos:

M. M. Belaúste: "Que el periodismo es un género literario superior" (1).

M. Alfred Capus: "Que quien tiene ideas, le repugna hacerlas conocer"; "Léase: no puede hacerlas conocer; de lo contrario, pierde la pitanza que la burguesía les da por escribir en el "género literario superior del periodismo".

M. L. Daudet: "Que el siglo XX es el más estúpido y no conoce nada más bestia que Zola"; "No otra cosa puede decir el lacayo del Vaticano y el ambicioso de dotar a Francia de régimen monárquico. Daudet, el falderillo de las fuerzas reaccionarias de Francia, despotricando contra Zola..."

Y estos son los literatos, los que fomentaron el chauvinismo patriótico, los que desde la escuela desarrollaron el sentimiento de "revanche", los que dirigieron la matanza europea.

¡A ellos fueron a consultar! Como no dicen nada de las verdaderas palancas del intelecto noble, humanista, de Faure, France, Barbusse y tantos otros... ¡Ah! es que éstos no tienen tiempo que perder en intervenciones mercantilistas. Pero, a pesar de ello, conocemos sus pensamientos y por ellos nos guiamos.

"A inscribirse!"

Paso de comedia. — Personajes: "El País", "El Día", "El Sol", "Justicia", "El Bien Público". — Tesis: 360 pesos mensuales.

"En la mano la balota, con la misma virilidad que ayer el fusil en la cuehilla, el Partido Nacional, celoso guardián de las libertades populares, prometemos la más sana y honrada administración de la cosa pública. Votar por nosotros es asegurar el Imperio de la verdad y la justicia". — "El País".

"Hoy como ayer, el glorioso Partido de la Defensa, en la lucha democrática ha de demostrar por medio del electorado, que su bandera cobija y defiende las libertades populares, hoy amenazadas por el montonero partido de las cuehillas." — "El Día".

"No vivimos, como los partidos burgueses, exclusivamente para el sufragio y la brega electoral. Nuestros representant-

tes pondrán al deshierto todas las la-tido Católico." — "El Bien Público".

eras gubernativas." — "El Sol".

"Su billeta servirá para enviar un de- Todos se sacrifican por el pueblo, to- ligando al Parlamento, para llevar al seno dos hablas de libertad, de justicia, de las instituciones burguesas un agita- mocracia, etc. Otros desprecian el Par- lar que desmanesarse las maniobras de- lamento, pero van a él para que las leyes sean buenas y otras, para que no se hagan leyes... Todos son, hay gustos... como "Justicia".

"Para evitar el derrumbe de la moral, para que nadie suelpe. Ninguno dice del para salvar la familia amenazada, para nada que los derra de encaramarse, de encauzar al mundo en la senda del bien- robar y no trabajar, de cobrar 300 pesos y del amor, para defender los derechos a costa del pueblo. Pero, lo sabemos nos- del pueblo, inscribís y votad por el Par- otros..."

De la Rusia Revolucionaria

La Federación Anarquista Panrusa a los revolucionarios en general

Nuestra posición de lugar frente a la gran Revolución Rusa es ya suficientemente conocida por nuestros numerosos lectores. No obstante, y debido a la grandiosidad y proporciones exteriores que tal hecho histórico produjo, produce y producirá en el ánimo del proletariado general, es que aprovechamos toda ocasión propicia para recordar siempre nuestro criterio al respecto. Hoy, con motivo de dar publicidad al documento que va a continuación — Regalo de Rusia y que nosotros hemos recibido por intermedio de la Agrupación Rusa existente en Montevideo — repetimos lo siguiente: Desconfiamos de todo lo que se publica referente a la situación interna de la Rusia revolucionaria, sea ello en favor o en contra de la misma, habiendo que hay intereses en pugna, y que unos y otros, para designarlos apelan a todos los medios. ¿Qué hacer nosotros, revolucionarios de verdad, que anhelamos la extensión de la revolución social a todos los ámbitos de la tierra, frente a la sistemática intriga y calumnia contra la Revolución Rusa por parte de unos, y su defensa y justificación por parte de otros! La elección, como siempre hemos dicho, no es dudosa: estamos siempre del lado de esa gran revolución, pese a sus grandes e inevitables errores, y aun desconociendo la pura verdad de lo que está pasando en ese lejano país. Guíados, pues, por este criterio, es que publicamos aquí lo que piensa ser favorable a la revolución, deseándolo sistemáticamente todo lo que pueda engrandecerla. Quiéranse sea su resultado, no queremos, ni con nuestra pluma ni con la publicación de documentos, conciliar un solo momento con la burguesía. ¡Esa tarea la dejamos para otros. — N. de la R.

"Federación Panrusa Anarquista. - Federación Anarco-comunista. — N.º 59. — Cruz Roja política y que sigue funcionando todavía.

2.º Que los compañeros E. Goldman y A. Bereman no tienen ninguna relación con el movimiento anarquista ruso y no hicieron ninguna obra en ese sentido, y que el compañero A. Schapiro está representando solamente al período "Golos Truda" (La Voz del Trabajo).

A pesar de todo nuestro respeto personal hacia dichos compañeros, nosotros, representantes de la organización anarquista más grande existente en Rusia, protestamos categóricamente contra la intención de relacionar, de unificar el movimiento anarquista ruso con los nombres de A. Schapiro, E. Goldman y A. Bereman. Por otra parte, el movimiento anarquista ruso, que tiene especialmente carácter campesino, está lejos de las tendencias sindicalistas representadas por los citados compañeros. — Almasoff, Andreff, Kurlin, Narsian, Nicolín, Solonovitch, Farinoff, Yarjardin, Indoley, Ermand."

1.º Que no tenemos conocimiento de la existencia en Rusia de ninguna entidad semejante a "sociedad de socorro", porque la ayuda a los anarquistas presos se reanuda por la Cruz Negra de la Federación Panrusa Anarco-comunista, que se formó completamente independiente de la

Rusia y los escritores

En estos tiempos en que el idealismo ha pasado a ser nada más que una cosa de novelas, de poesías, es cuando se puede ver con claridad meridiana, con más diafanidad, el grotesco materialismo y el astuto egoísmo que alimenta a la actual humanidad...

En estos tiempos en que el idealismo ha pasado a ser nada más que una cosa de novelas, de poesías, es cuando se puede ver con claridad meridiana, con más diafanidad, el grotesco materialismo y el astuto egoísmo que alimenta a la actual humanidad...

LA BATALLA en el Exterior

ARGENTINA

Cuestiones sindicales. — El tema de la semana lo ha constituido la serie de artículos que en forma agresiva ha publicado el órgano del Partido Socialista...

PERU

La reacción. — Camaradas de LA BATALLA. — Salud! — A raíz de las protestas del proletariado de Lima contra los atropellos que se llevan a cabo por la policía...

PARAGUAY

Esta correspondencia fué recibida con algún atraso. No obstante, no pierde interés.

engañada y que entrará a engrosar las nutridas filas de los antipolíticos. Severa lección para muchos, y saludable avenir al puerto correspondiente, de una muchachada capaz y entusiasta.

Organizada por una comisión de la Sociedad de Albañiles, llevöse a cabo el domingo 16 del corriente mes una manifestación al pueblo de Villeta, en protesta por el asesinato de nuestro querido compañero Carlos Ramos...

El ambiente está caldeado y es posible que ocurran grandes acontecimientos. — Lima, 23-4-22. — Corresponsal.

al pueblo en antecedente de lo que se trataba. Y aquí viene Troya. Al enterarse los campesinos que los capangas habían traído, de que no éramos políticos y que sólo protestábamos contra los asesinos de nuestros compañeros...

Organizada por una comisión de la Sociedad de Albañiles, llevöse a cabo el domingo 16 del corriente mes una manifestación al pueblo de Villeta, en protesta por el asesinato de nuestro querido compañero Carlos Ramos...

El ambiente está caldeado y es posible que ocurran grandes acontecimientos. — Lima, 23-4-22. — Corresponsal.

NO HAY NECESIDAD...

Ya es hora de que el Jefe de Policía retire los GG. CC. que tiene apostados frente a las panaderías en conflicto con sus obreros.

Hemos visto aún apostados en las puertas de panaderías en conflicto con sus obreros, un guardia civil, a la espera, sin duda, de que aparezca el terrible dinamitero colocador de las no menos terribles bombas...

LA FALTA DE MILICOS

¿Por qué no faltan cabos, sargentos, oficiales y comisarios? — Los misterios de las elecciones.

El Jefe de Policía se queja de que falta numeroso personal en las comisarias. En efecto: de un tiempo a esta parte, hay acciones cuyo efectivo en hombres disminuyó en dos tercios...

J. de los LL.

misarios, oficiales, etc. no faltan; los hay de sobra (sobran todos); están todos los puestos ocupados. ¿Por qué?

Misterios, misterios profundos estos flujos y reflujos de empleados públicos antes de las elecciones. Y tras el misterio, eloquentes ¡mian! encienden una luz en las sombras...

Hay que formar un "único" Comité pro Presos

No deben de detenerse los esfuerzos de los buenos hasta dejar constituido un "único" Comité pro Presos, formado por organizaciones gremiales.

Los gremios que componen el Comité pro Unidad, los autónomos y los pocos que están aún adheridos a la F. O. R. U., deben constituir el "único" Comité pro Presos...

La Sociedad de Obreros en Madera, iniciadora de este propósito laudable, tiene que insistir en su propósito. Desde ya, todo nuestro apoyo.

DEL AMBIENTE UNIVERSITARIO

Conferencia. — Mañana jueves a las 21 se realizará en el Ateneo, como hemos anunciado, una conferencia organizada por el Centro Cultural Liceo Nocturno.

PUNTA ARENAS (CHILE)

Estimados camaradas: Aprovecho la oportunidad para informarles algo del ambiente de Magallanes, y en especial de Punta Arenas. Lo que antes fué fuerte F. O. de Magallanes, hoy está decayda al extremo...

BOYCOTT a los productos de la Oeveceria Montevideana

BOYCOTT a los productos de la Oeveceria Montevideana, al diario "El Día", a los autos Saturno, a los sombreros marcas Castor y Nutria.

profesional de la Universidad, quiere también que ésta sea, no el cerrado edificio actual, ante cuyos muros son defendidos la discusión y exposición de los urgentes problemas sociales, sino que, precisamente, sea en un ambiente de alta comprensión y cultura, como debe serlo la Universidad, donde esos problemas se debaten.

